

Bibelkurs Hochdahl

ludwin.seiwert@erzbistum-koeln.de

40699 Erkrath, Dezember 2019

Telefon 02104/8172460

Beckhauser Str. 16b



Sehr geehrte Damen und Herren!

Im Kölner Dom werden die Reliquien der heiligen drei Könige verehrt. Sie sind auf abenteuerliche Weise dorthin gekommen. Die Kaiserin Helena hat sie im 4. Jahrhundert im Orient gefunden, niemand weiß, wo und wie. Sie brachte sie nach Konstantinopel, später gelangten sie nach Mailand und im 12. Jahrhundert als Kriegsbeute nach Köln. Das Problem bei der Geschichte: Die Bibel kennt gar keine heiligen drei Könige!

Weder drei noch Könige

Der Evangelist Matthäus ist der einzige, der die Erzählung von den Weisen aus dem Morgenland schreibt (Mt 2,1-12). In einigen Übersetzungen heißen sie Sterndeuter, in anderen Magier, aber in keinem Fall Könige. Woher hat Matthäus seine Erzählung? Wie entstand später die Überlieferung von Kaspar, Melchior und Balthasar? Was feiern die Christen am 6. Januar? Und was befindet sich im Kölner Dreikönigenschrein?

Am Montag, 6. Januar 2020

wird sich der Bibelkurs Hochdahl mit der Entstehung der Bibelerzählung von den Weisen aus dem Morgenland und der späteren Umformung zur Erzählung von den heiligen drei Königen befassen. Lesen Sie zur Vorbereitung das zweite Kapitel des Matthäus-Evangeliums und bringen Sie die Bibel mit. Der Bibelkurs beginnt um 20 Uhr in der Kirche Heilig Geist (Sandheide), Brechtstraße 3.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'L. Seiwert'.

Ludwin Seiwert, Pfarrer